
第９回嬉野市教育委員会議（定例２月） 

平成 29年 2月 23日（木）10：00～ 

嬉野市役所塩田庁舎 3-2・3会議室 

 

１ 開会 

  

２ 会議録署名委員 ○○委員 ○○委員 

 

３ 議題 

（１）報告 

① 「嬉野市 教育創新プラン２９」の概要について 

② 嬉野っ子輝きアクションプラン２９について 

（教育長） 

 

 

 

 

（○○委員） 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

（○○委員） 

（○○委員） 

 

（○○委員） 

・社会教育委員会との懇談会、子ども教育委員会、奨学金制度の見直しを平

成２９年度の取組みとして挙げております。学習指導要領で英語がでてきま

すが、日本語についても美しい日本語で語る言葉の集会ができないかと考え

ておりますので、提案です。 

・承認いただけますか。 

・素晴らしいと思います。 

・嬉野っ子輝きアクションプランですが、プロジェクト①の確かな学力の育

成事業は小中一貫の吉田メソッドを嬉野メソッドへ拡大、新学習指導要領に

沿った新たな学習内容の充実を、プロジェクト②の豊かな心の教育推進事業

の『嬉野学』の実践に「さがをほこりに思う」児童生徒の育成を加えており

ます。プロジェクト⑥特別支援教育の推進事業についてですが、塩田中学校

にＡＤＨＤの通級教室の加配がつきましたので、通級指導教室の充実、早期

からの教育相談・支援の充実は来年度より子育て支援課主体で行いますの

で、表現を変更しております。 

・具体的になっていますね。 

・「嬉野メソッド」と揚げていただいて、各学校でイメージづくりをしっか

りして、取り組んでいただいたらいいと思います。 

・「さがをほこりに思う」児童生徒の育成、繰り返しさがのことを学習でき

たらいいと思います。 

 

③ 平成２９年度学校運営協議会委員、いじめ防止対策委員について 

（事務局） 

 

・学校運営協議会委員、いじめ防止対策委員に校長先生から推薦いただいた

方です。 



（○○委員） 

 

（○○委員） 

（全委員） 

・塩田中には、高校の校長先生に入っていただいていますが、嬉野地区はい

らっしゃいませんがいいのですか。 

・高校にも中学校の運営を知っていただくのもいいと思います。 

・承認。 

 

（２）協議 

① 第８回及び第９回市内小中学校長研修会の指導事項について 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（○○委員） 

 

（教育長） 

 

（○○委員） 

・№１の資料で、平成２９年度の教育の方向性、学習指導要領への取り組み

について、佐賀県の学習状況調査の結果について、危機管理について、人事

について話をしました。№２の資料では、校長先生の知恵袋では素晴らしい

プレゼンができました。学力向上、体験学習、校長先生の裁量権、マネージ

メントの拡大という４点の項目について確認をしてもらいました。高校入試

の特色選抜が終わりました。嬉野の平均は 27.7％でした。合格者、不合格者

への配慮について指導しました。人事がスタートしました。スムーズにいく

よう細かい指導をしました。兵庫教育大学の川上先生より、教職員へのメン

タルの学術調査依頼がありましたので、ご協力をお願いしました。 

・校長先生の知恵袋事業のプレゼンに、各学校教頭に傍聴していただいたら

どうかと思いました。 

・半日、管理職が拘束されますので、緊急事態が発生されたときの対応が難

しいと思います。 

・ろく・さんプランについて、嬉野小学校で、新しい先生にまず指導をしま

すと話をされました。継続していくために、是非各学校に伝えていただきた

いと思いました。 

 

② 社会教育関係について 

（事務局） ・２月４日、青少年育成弁論大会。１５０名傍聴がありました。読書感想文

の朗読もありました。２６日はリバティで、２７日は久間小学校で落語会で

す。３月１２日はことぶき大学の閉講式、生涯学習まつりがあります。１６

日はサガン鳥栖健康教室です。１８日は嬉野短歌。川柳大会の表彰式を和泉

式部公園で行います。２５日の「つかっちゃえ！リバティ」は利用促進を兼

ねたコンサートです。 

 

③ ３月議会日程について 

（事務局） 

（教育長） 

・平成２９年第１回嬉野市議会定例会の会期日程です。 

・通告書一覧より、森田議員は防災関係で作りましたパンフレットについて、

芦塚議員からは子どもの貧困関係で、山下議員は市長のマニュフェストとド



リームハンズプロジェクトと図書館の運営状況について、山口議員は歴史民

俗資料館所蔵の資料についてと次期学習指導要領について、田中議員からは

お茶の活用について、山口議員は児童の特性、教育問題について質問があっ

ております。 

 

④ 平成２９年度予算等について 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（○○委員） 

 

（事務局） 

（○○委員） 

 

（事務局） 

（○○委員） 

（事務局） 

 

（○○委員） 

 

（事務局） 

 

（○○委員） 

・歳入は補助事業等の事業完了に伴う減額補正、歳出の中体連選手派遣補助

は全国大会に出場し、新人大会への補助が不足するため増額補正、実用英語

技能検定料は見込みより受験者が少なかったため、理科教育設備費整備事業

は入札減により、図書館費は障がい者の雇用応募がなかったため、文化財費

の伝統的建造物群保存対策事業費は入札減により、給食センターは重油単価

が安価で単価契約ができたため減額補正しております。平成２９年度当初予

算については新規の分のみ説明します。実用英語技能検定料補助は受験者数

の見込みをだし、625000 円。大学生等海外留学助成金は２名分、小学校管

理費に五町田小学校体育館、吉田小学校プールの改修、市立図書館事業に、

開館時間の延長、祝日開館に伴う非常勤職員の増員、文化財費に資料館での

企画展の開催に伴う経費、伝統的建造物群保存修理事業を２件、街なみ環境

整備事業の道路美装にについて計上しております。社会教育分野は伝統芸能

継承事業、うれしの市民センター（仮称）の建設事業、嬉野市総合体育館（仮

称）の整備事業費を計上しております。平成２９年秋に着工、平成３１年３

月完成予定としております。完成後５年以内に、嬉野公民館、社会体育館等

の既存の施設は解体されます。 

・ことぶき大学等、嬉野公民館がまなびの場所になっていますが、市民セン

ターで引き続きいいのですか。 

・はい。嬉野公民館の施設は市民センターに移ります。 

・現在の体育館は公式な大会には利用しにくいということですが、新しい体

育は対応していますか。 

・国体基準に沿った設計になっております。 

・英検補助金ですが、受験級の見積もりが高いですね。 

・中学校３年生でも準２級を受験する生徒はいましたし、予算ですので高め

に設定しています。 

・海外留学助成金は大学生で、嬉野出身であれば、現住所はどこでもいいの

ですか。 

・嬉野市出身、保護者が嬉野市在住、３箇月以上の留学期間、学力等を条件

にし、留学先の地域によって助成金の額を設定しています。 

・奨学金のように教育委員会の審査で決定するのですか。 



（事務局） 

 

（○○委員） 

（事務局） 

 

（○○委員） 

（事務局） 

（○○委員） 

（事務局） 

 

（○○委員） 

・作文、成績証明書等も出していただいて、審査していただくよう要綱を作

成し、決裁中です。 

・２人までですか。予算の範囲内であれば２人以上でもいいですか。 

・２人が限度です。 

・協議いただきました図書館開館につきましては予算計上しております。 

・１６ページの使用料は何の使用料ですか。 

・塩田嬉野両館の図書館システムの使用料です。 

・人員配置はどうなりますか。 

・嬉野館が、職員３名、非常勤３名、臨時１名、塩田館が非常勤３名を配置

していますが、開館に伴い非常勤職員が１名ずつ加わります。 

・ことばのコンサートは祝日にあっていますが、両館で調整を取りながらし

ていただかないといけませんね。 

 

⑤ 第２回嬉野市いじめ問題等発生防止支援委員会について 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（○○委員） 

 

（○○委員） 

・２月１６日、嬉野市いじめ問題発生防止委員会において、本市のいじめ問

題の取組みについて協議していただきました。事務局からの報告として、全

国、佐賀県と比較して、顕著だった部分、いじめはどんな理由があってもだ

めだと思いますかという問いに対して、小学生は 87.1％、中学生は 90.9％

がそうだと思っているということで、いい傾向であること、いじめの件数、

個々のケースについて、各学校の取組みについて説明しました。そこで、委

員からの意見として、概ね学校、教育委員会はよく取り組んでいる。発生の

日時、対応の日時がずれておらず、初動体制がとれているのでいい。認知と

覚知という報告スタイルについても議論がありましたが、そのままでもいい

のではないかということでした。最後に、いじめはゼロにはならない。今後

も、先生方、教育委員会とで子ども達が幸せな学校生活を送れるようにして

くださいとお願いをいただきました。 

・ゆるさない雰囲気が子ども達からでて、先生方にも伝わって、とても大事

だと感じました。 

・息子が小学生のときより、今の小学生は穏やかに日常を送っていると感じ

ています。先生方のご努力のおかげだと思います。 

 

⑥ 不登校の状況について 

（事務局） 

 

 

 

・中学生の３０日以上は１月末現在で１４名です。不登校傾向が２２名で、

１月くらいから若干増えてきました。小学校は３０日以上が１名、不登校傾

向が６名です。10 月に遡って増えているところがあります。４～５名、１

月末で２０日以上がおりまして、２月、３月に休みが続くと３０日以上にあ



 

 

 

 

（○○委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（○○委員） 

（事務局） 

がる子がいます。個々のケースを見ると、学校では問題がないが、家から学

校に来るまでのところに問題があるケースもあり、福祉分野にも関わってい

ただいています。新年度は、新たな気持ちでスタートが切れるように手だて

が必要だと思っています。 

・各学校で民生委員との連携をとられていると思います。積極的に知らせて、

そちらからもお話していただくとか、協力いただけないかと思います。 

・昨年、民生委員さんも含めたケース会議をして、２年生の時は不登校だっ

た子が、３年生になって学校に行けるようになったケースがあって、その後

も、家庭と関わりを持っていただきました。民生委員さんに積極的に情報発

信して、助けていただくのは、方法としてはいいことだと思います。 

・各学校で、民生委員さんとの打ち合わせはありますか。 

・はい。あります。 

 

⑦ その他 

・ 小中学校卒業式及び入学式の出席について 

（事務局） ・卒業式の割り振りです。中学校が３月１０日、小学校が３月１７日です。 

入学式の割り振りです。中学校４月１１日に、午前中が小学校、午後が中学

校です。塩田工業高校、嬉野高校、嬉野特別支援学校もお願いします。 

・ 清涼飲料水の自動販売機設置について 

（事務局） 

 

 

（○○委員） 

（○○委員） 

（○○委員） 

・大塚製薬から自動販売機を学校に設置させてほしいということで来られま

した。費用は何もかかりません、設置費用を協力費として支払いますとのこ

とです。いかがでしょうか。 

・メリットより、デメリットの方が多いと思います。 

・導入するなら市内業者がいいと思います。 

・お断りしてください。 

・ 次回開催日時 ３月２７日（月） 9：00～10：30 

・ 奨学金審査  同日      10：30～12：00 

 

４ 閉会 

 

会議録署名委員 

                            

                            


